

SOCIEDAD ARGENTINA DE PEDIATRÍA

Av. Cnel. Díaz 1971, Ciudad Autónoma de Buenos Aires - Teléfono: +54 011 4824-4069 - www.sap.org.ar

COMUNICADO

Homenaje de la Sociedad Argentina de Pediatría en el Día Mundial del SIDA

1º de Diciembre 2006

La epidemia de VIH/SIDA lleva más de 25 años, los patrones de infección han variado globalmente según las condiciones sociales y económicas de cada país. En la Argentina se ha observado un impacto en este grupo de pacientes, donde aumenta cada vez más la atención de niños infectados en situación de pobreza o indigencia familiar.

En un relevamiento realizado en el año 2005 en distintos Hospitales de la Ciudad de Buenos Aires y Provincia de Buenos Aires, se obtuvieron datos de más de 1900 niños afectados, los cuales presentan una orfandad de del 53% y 13% son huérfanos de ambos padres, quedando al cuidado de abuelos, tíos o internados en Instituciones de menores.

El VIH/SIDA está rodeado de un estigma social y discriminación que aumenta la angustia, el silencio y aislamiento de estas familias. Dado esta problemática el Comité de Infectología de la Sociedad Argentina de Pediatría (SAP) realizo una Jornada de Actualización de: FAMILIAS VIVIENDO CON VIH/SIDA. La jornada contó con la presencia de miembros de otros Comités: de Adolescencia, Pediatría Social, Familia y Salud Mental y con participación de profesionales del Interior del país (Mendoza, Rosario, Córdoba)

La actividad se realizo en un marco de cooperación con UNICEF La jornada fue coordinada por las Dras. Miriam Bruno y Rina Moreno. Se organizó en dos partes: Disertación y luego Talleres de trabajo grupal sobre la problemática psicosocial y actualizaciones en el tratamiento antirretroviral

Las disertaciones fueron:

□ Riesgo y Vulnerabilidad de las familias viviendo con VIH/SIDA: Lic. Ana Domínguez Mon y Paula Viale
□ Oportunidades perdidas de diagnóstico del VIH en pediatría. Posibles estrategias: Dra. Graciela Barboni
□ Actualización del Tratamiento Antirretroviral en relación a la ADHERENCIA: Dra. Rosa Bologna
□ Abordaje Psicosocial de las familias viviendo con VIH/SIDA: Lic. Laura Gregorio y Lic. Cristina Meza

Los talleres contaron con la presencia de aproximadamente 60 profesionales reafirmándose que se trata de una patología compleja influenciada por aspectos psicosociales, culturales y económicos, por lo que se requiere:

□ Promover la atención de las familias viviendo con VIH/SIDA con un equipo interdisciplinario
□ Incentivar la asistencia programada a la consulta
□ Impulsar la adecuada toma de medicación "Adherencia"
☐ Colaborar en el develamiento del diagnóstico de su enfermedad en forma pautada según edad de los niños y adolescentes
□ Brindar mayor información sobre la temática en escuelas , colegios y la Comunidad
□ Implementar programas de prevención, haciendo énfasis en el control perinatal
☐ Facilitar la capacitación de los equipos de Salud para mejorar el abordaje de esta problemática
El material elaborado durante la jornada será editado próximamente y estará a disposición de los profesionales, además en el próximo año está planeado repicar la actividad en el interior del país